
 

   

N° 21  -  juin 2013 

 L e  j o u r n a l  d e s  p a r o i s s e s  
Saint Denis de Clichy-sous-Bois, Saint Christophe  de  

Coubron, Saint Médard de Courtry , Sainte Bernadette de 
Gagny, Jésus adolescent de Franceville,  N.-D. de Lourdes 
des Coudreaux, Saint Pierre - Saint Paul de  Montfermeil  

et Saint Nicolas de Vaujours 

L’amour que j’ai pour vous… 
  

I nterrogé sur ce qu’est l’amour, Alain, 4 ans, répond : « Quand quelqu'un nous 

aime, la manière de dire notre nom est différente. On sait que notre nom est en 

sécurité dans sa bouche ». 
 

Ton nom, Seine-Saint-Denis, est en sécurité dans ma bouche… Ton nom, Montfer-

meil  (que j’aime appeler « Mont des Merveilles »), Gagny, Coubron, Vaujours, 

Courtry, Clichy est en sécurité dans ma bouche… Ton nom, St Pierre-St Paul, Jésus-

Adolescent de Franceville, Notre-Dame de Lourdes des Coudreaux, Sainte 

Bernadette, Saint Christophe, Saint Nicolas, Saint Médard est en sécurité dans ma 

bouche… Ton nom, toi que j’ai rencontré au cours de ces 6 années, est en sécurité 

dans ma bouche… Et crois-moi, quand j’ai quelque chose dans la bouche, je ne le 

lâche pas facilement ! 

Vos tours, vos maisons, vos clochers, vos visages sont autant de morceaux de ce 

pain que vous m’avez donné à manger, chaque jour. Un pain d’amour. Et d’une 

certaine manière, je suis fier des kilos que j’ai pris parmi vous ! S’ils pouvaient vous 

signifier combien je vous aime...  

François Mauriac a écrit : « Nous méritons toutes nos rencontres. Elles sont 

accordées à notre destinée et ont une signification qu’il appartient à chacun de 

découvrir. »   

Je ne sais pas si j’ai « mérité » toutes ces rencontres, mais en pensant à vous tous… 

à vous, mes chers paroissiens, connus ou moins connus… à vous, mes frères prêtres 

Laurent, Daniel, Denis, Mackenzy, André et Daniel, Yackup… à vous mes frères 

diacres Yves et Patrick… à vous, mes chères sœurs religieuses… à vous avec qui 

j’ai travaillé de près, dans l’Equipe Pastorale, dans les secrétariats ou les EAP… à 

vous, les « engagés » dans nos paroisses ou dans les associations (je pense en 

particulier aux 4 Vents, au Secours Catholique, au Renouveau de Franceville, à 

l’Avenir des Coudreaux, à la Cité des Jeunes, à la Défense du Patrimoine de 
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Courtry, mais aussi à la Croix Rouge, à l’AEPC)… à vous, frères et sœurs ortho-

doxes de Montfermeil et Coubron ou protestants, à vous frères et sœurs en humanité 

appartenant à d’autres traditions religieuses, en particulier l’Islam… à vous que j’ai 

rencontré au quotidien (ma chère Malika) ou une seule fois… à vous qui demeurez 

en maisons de retraite, ou rencontrés à l’hôpital… à vous qui développez un esprit 

fraternel dans nos quartiers… à vous, habitants les villes de notre secteur, français 

ou étrangers, croyants ou non… à vous les parents, les jeunes rencontrés à l’aumô-

nerie, les enfants de Ste Jeanne d’Arc ou rencontrés au caté… à vous, nos voisins… 

à vous, équipes municipales et agents, engagés au service de nos concitoyens… à 

vous les commerçants… à vous, en précarité, avec qui nous avons vécu la solidari-

té… à vous, dont j’ai célébré les funérailles tout au long de ces années et qui avez 

honorés par votre vie notre commune humanité… à vous, célibataires ou en 

veuvage, qui ne laissez pas la solitude vous enfermer… à vous, enfants et adultes 

dont j’ai célébré avec bonheur les sacrements de baptême, de confirmation, 

d’eucharistie, du mariage, des malades, de la réconciliation… à vous tous qui, 

parfois sans le savoir, ont été de vrais soutiens… en pensant aussi à toutes ces 

personnes relevées par vos engagements divers et votre présence fraternelle… en 

pensant à vous tous, ma prière se fait action de grâce : « Merci mon Dieu pour 

ces rencontres qui m’ont fait goûter l’Évangile » ; et ma prière se fait supplica-

tion : « Puisse Dieu continuer de rendre fécond votre chemin de vie dans ce Secteur 

du Plateau ». 

Sœur Bénédicte de la Croix écrivait que chaque être humain est invité « à mettre au 

monde son beau visage d’éternité, celui-là même que Dieu connaît. ». C’est le vœu 

que je forme pour vous tous : que chaque jour, vous ayez la joie et la fierté de 

mettre au monde le meilleur de vous-mêmes ! Si petit vous apparaisse-t-il, 

croyez-moi, ce meilleur de vous-même rend meilleur ceux qui vous entourent… 

Avec vous, j’ai commencé à traverser ce que les anciens appellent « la 

brisure du cœur », cette conscience que la force de Dieu se déploie 

dans notre faiblesse, tout au long de notre vie. C’est la promesse de 

l’Évangile. Cette promesse, c’est aussi que tous les hommes qui 

cherchent Dieu seront comblés, même si leur chemin fait des tours et 

des détours, même si leur pied bute, même s’ils ne connaissent pas le 

nom de la route, et même s’ils se trompent de route : car Dieu chemine 

toujours avec eux. Cette promesse, c’est que l’amour ne passera jamais. 

Rien ne s’arrête. Rien ne s’efface. L’amour fait sans cesse place à la nouveauté. 

C’est une nouvelle page qui s’ouvre devant nous. Je l’écrirai dans les Hauts-de-

Seine, avec ceux qui, après vous, vont m’accueillir ; vous continuerez de l’écrire ici, 

avec le Père Hubert. Mais c’est le même livre que nous continuerons d’écrire 

ensemble. C’est le même pain que nous continuerons de pétrir, de cuire, de donner 

et de recevoir : Celui de la Parole d’amour au cœur du monde. 

Cette promesse ne déçoit pas. L’Évangile ne déçoit pas : « N’ayez pas peur ». 

Père Thomas Binot 

(Suite de la page 1) 
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P ersonne n’est trop pauvre pour n’avoir rien à partager. La fraternité n’est pas une 
option, c’est une nécessité. Nous en avons fait l’expérience forte et joyeuse à 

12000, lors du rassemblement Diaconia, de toutes origines et de toutes conditions, re-
présentant des centaines de milliers de chrétiens engagés au service de leurs frères. 

A la lecture de l’Évangile, à la suite du Christ serviteur, tous ont appris à écouter la 
voix des pauvres de notre temps. Chacun a été entendu dans sa singularité : ceux 
qui souffrent, malades, handicapés, personnes seules ou abandonnées, sans domici-
le ou mal logées, chômeurs ou précaires, divorcés, remariés ou non, salariés en souf-
france ou menacés dans leur emploi, jeunes sans perspectives d’avenir, retraités à 
très faibles ressources, locataires menacés d’expulsion, tous ont pris la parole.   
Leurs mots, leurs colères sont aussi dénonciation d’une société injuste qui ne  
reconnaît pas la place de chacun. Ils sont une provocation au changement. Il est 
temps de sortir de nos zones de confort. Comme le dit le Pape François, il est temps 
d’aller aux périphéries de l’Église et de la société. 

Ensemble, osons le changement de regard sur les plus fragiles. Abandonnons un 
regard qui juge et humilie pour un regard qui libère. Nous n’avons pas de prochain 
clé en main. La proximité se construit chaque jour. 

Ensemble, osons le changement d’attitude au sein des communautés chrétiennes 
pour que les pauvres y tiennent toute leur place. Cette conversion passe notamment 
par un développement des collaborations dans et hors de l’Église. 

« Personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à partager » 
Message final et message du Pape 

et échos du rassemblement Diaconia à Lourdes 

Après deux ans de préparation, parfois discrète, 12 000 acteurs de la  

fraternité se sont retrouvés à Lourdes le WE de l’Ascension, du 9 au 11 mai 

pour partager leur expérience. Premiers échos du rassemblement national 

Diaconia auquel participaient 170 délégués de Seine St Denis, 1/3 entre 18 

et 35 ans. Pour notre secteur : 7 représentants. 

Sur les 12 000 personnes , il faut souligner le nombre de 3500 en précarité 

(notion de « aidants/aidés). 



 

 4 

Ensemble, osons le changement de politiques publiques, du local à l’internatio-
nal. Que les décisions prises visent à prendre en compte la situation des plus fragiles 
dans le respect, la justice et la dignité. 

Ensemble, osons le changement dans nos modes de vie, pour respecter la création 
où les liens humains sont premiers et préserver l’avenir des générations futures. 

Le rassemblement Diaconia, voulu par l’Église de France, est une étape. Le temps 
de l’engagement se poursuit. Les participants appellent tous les baptisés et tous les 
hommes et femmes de bonne volonté qui se retrouvent dans les valeurs de l’Évangi-
le, à se mettre en route, ensemble, pour construire une société juste et fraternelle. 
Une société où l’attention aux pauvres guide toutes nos actions. 

C.E.F  -  Lourdes, le samedi 11 mai 2013 

Ci-dessus : Basilique - les mains de la solidari-

té, fabriquées par les jeunes.  

Ci-contre : notre évêque avec les Hospitaliers. 

Ci-dessous, la délégation du secteur paroissial. 

 

Photos de Michelle D. 
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D’après le communiqué du Vatican et l’homélie du Cardinal André VINGT-TROIS à 
Lourdes (Diaconia 2013), le 11 mai dernier — Synthèse par le P. Daniel Houry 

* ° * 

N ous sommes appelés à annoncer la nouvelle extraordinaire dont Jésus a été le 
messager et l'acteur : Dieu aime les hommes, Dieu est un Père ! 

Dieu connaît non seulement nos apparences comme tout le monde, il nous voit, il 
nous entend, mais plus profondément il connaît le cœur de chacun d'entre nous. Et 
Dieu n'est pas seulement celui qui connaît notre vie, mais il est surtout celui qui  
accompagne notre vie, celui qui nous tient par la main et qui nous conduit avec 
amour et patience.  C'est de cela que nous, témoins du Christ, fortifiés par l'Esprit 
Saint, nous sommes appelés à rendre témoignage … 

GARDER SA PAROLE : AIMER ET SERVIR : 

Ce chemin de témoins, Jésus nous l'a indiqué à plusieurs reprises dans son évangile : 
garder sa parole. Évidemment on n'a pas tous la même mémoire. Il y en a qui ont 
plus de mémoires que d'autres, mais Dieu ne nous demande pas d'être des bibles  
vivantes, il nous demande de garder vivante dans notre cœur la parole qu'il y a ins-
crite et qu'il y inscrit jour après jour. 

Nous n'avons pas besoin d'une mémoire exceptionnelle, nous connaissons suffisam-
ment de paroles de l'évangile pour conduire notre vie et je dirai même que nous 
avons de la marge ! 

DONNER NOTRE VIE : 

Nous aimer les uns les autres, cela demande un effort et nous aimer comme Jésus lui-
même nous a aimés, jusqu'au point de donner sa vie pour nous, cela demande toute 
une existence avant d'y arriver. Mais soyez tranquilles, nous y arriverons tous !  
Nous arriverons tous à perdre notre vie !   
Mais la question, c'est de savoir si nous arriverons à la donner. Parce que pour la  
perdre, cela ne dépend pas de nous ! Mais pour la donner, cela dépend de nous. 

Voilà le chemin dans lequel le Christ nous appelle à marcher ...  
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Nous étions tous en communion, unis pour la même 

cause : l’amour de Dieu dans une foi inébranlable ; 

cela était très fort. 

Je suis convaincue qu’il y a une part de Dieu dans chacun d’entre nous, cela 

oblige à regarder l’autre avec compassion et de le traiter comme nous-mêmes et 

surtout ne pas le juger ! 

Espérance : j’espère cheminer dans ce sens et appliquer dans ma vie courante 

cette conviction de foi et d’avoir la même chose en retour et si c’était possible 

que le monde entier prenne conscience de cela ! 
Nicole Abed, en chemin de catéchuménat 

HÉBERGEMENT SOLIDAIRE 
 

Dans le cadre de l’opération « Hébergement Solidai-

re » lancée par le diocèse et le Secours Catholique, et 

mue par la dynamique de « Diaconia 2013 », les 

paroisses de Jésus Adolescent et N.-D. de Lourdes 

ont été, durant l’hiver, un relais du « 115 » et ont 

accueilli dans leurs locaux des personnes sans 

domicile fixe : un homme de 35 ans et une famille. 

Déjà, la paroisse Ste Bernadette pratiquait cet accueil 

depuis des années. Il est heureux qu’ait pu grandir 

cette année notre solidarité, même si l’on mesure plus 

encore combien ces pauvretés cachées et aux mille 

visages sont nombreuses... 
 

Accompagnés au quotidien par Bernard Peyrebesse, 

de l’association des 4 Vents, et par des bénévoles de 

nos paroisses, nos hôtes ont quitté nos locaux à la mi-

mai, relogés provisoirement par les Services Sociaux. 
  

Nous les confions à votre prière, pour qu’ils puissent rapidement retrouver du 

travail et prétendre à un logement stable. 
 

Dans la même prière, nous portons tous les bénévoles, en particulier ceux qui se 

sont mobilisés dans nos paroisses, les associations, les services sociaux et les 

structures économiques de notre pays, afin que progresse la justice pour tous… 
 

Père Thomas 

Icône d’A. Le Grand et P. L’Ermite 

Église de la Vierge, Los Angeles 
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Extrait de la 
« Prière de l’Hébergeant » : 

 
« ...Ouvre nos yeux à la pauvreté qui nous entoure, 

et donne-nous de ne jamais oublier 

que par Ton évangile, 

le dernier doit être le premier. 

Bénis ces hommes, 

ces femmes et ces enfants. 

Que leur bénédiction 

deviennent notre bénédiction. 

Que Ton Esprit fasse de nous 

un barreau de l’échelle qu’ils ont à gravir, 

en humanité et en sainteté. 

Garde nous de paver leur enfer 

de nos bonnes intentions. 

Mais puisque le Monde les a malmenés 

et qu’ils souffrent dans leur vie 

personnelle et sociale, 

Fais qu’au terme de leur chemin, 

ils se retrouvent fièrement assis à Tes côtés, 

à la table du Royaume 

où Tu as conviés tous Tes enfants. 

Qu’en les aimant et en les servant, 

ils découvrent que c’est Toi 

qui, par nous, les aime et les sert. 

Alors, de nos poitrines, 

surgiront les ultimes sanglots, 

Non plus ceux de leur misère 

ou de notre compassion, 

Mais ceux de notre action de grâce commune 

de voir l’homme libéré par Ton amour 

et capable d’aimer à son tour. Amen. » 
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A 
vec le troisième millénaire, nous sommes en pleine mutation.  
Le temps est venu de prendre conscience de cette réalité.   
Le monde de la retraite est insuffisamment représenté, des réajuste-

ments sont à faire.   
Le M.C.R. a donc son rôle à jouer, tant au point de vue politique, philosophique 
que religieux, ce qui implique une grande présence dans les instances officielles.   
Le meilleur « vivre ensemble » ne peut être que le fruit d’une concertation.   
Les retraités ne sont-ils pas les mieux placés pour parler des défis et des chances 
de cette étape de la vie de plus en plus longue. Vivre pleinement, mais autrement 
et vivre autrement, c’est encore aimer la vie. Nous sommes impatients de réussir 
notre vie et celle de nos enfants, de changer le monde et transformer la société à 
condition de ne pas oublier, au milieu des soucis, de prendre aussi le temps de 
vivre, et le temps de vivre n’est-ce pas là le plus sûr moyen d’être bien dans son 
corps, dans sa tête, dans son cœur ? 

Ils étaient 1400 représentants le l’Ile de France à Pontoise, le 9 avril dernier, 
pour fêter l’évènement et parler de leurs préoccupations 

"Les retraités : quelles richesses pour la société" !!!  
Mais comment rester dans la réalité du vivre ensemble ? 

Nous parlons peu de la place des jeunes pour la transmission car là est 
justement l’action, de rester dans la société et être le lien intergénérationnel 
pour savoir aussi ce que les jeunes attendent de nous, les retraités. 

Parce que les jeunes ont à donner et à recevoir ainsi que les retraités ont 
aussi à donner et à recevoir ; sans oublier que nous sommes  
chrétiens, donc au service de l'Autre. 

 

D’après un compte-rendu d’Éliane, notes de Michelle et site internet de l’évêché de Bayonne 
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Étudiante en sociologie, le monde des retraités est méconnu par la 

jeune génération qui ne connaît en fait que les grands-parents.  

Aucun lieu de rencontre n’existant, les jeunes sont cantonnés à l’école 

et aux études. Le fait qu’il n’y ait pas de rapport direct à l’argent peut 

les rapprocher... » 

Romane 19 ans,  

Avec 4 enfants, 14 petits-enfants, la joie de transmettre l’héritage 

chrétien, c’est la grâce, la communion des saints, toujours accepter, 

confiance et espérance, et prière. « C’est plus par l’exemple que par 

des mots. »  Brigitte 66 ans  

A la retraite, j’ai choisi l’accompagnement en soins palliatifs L’importance 

est de se situer dans la vie, d’être là, solidaire, s’intéresser à la personne. … 

Quelle audace d’aller dans une chambre rencontrer une personne que l’on 

ne connaît pas ! les personnes en fin de vie ont toute leur place dans la 

société et ne pouvant souvent plus s’exprimer, une réelle présence est plus 

importante que des mots. 

Claude : travailleur au Commissariat à l’Énergie Atomique 
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Je suis dans la joie, une joie immense…… 

Le FRAT c’est ça ! la joie de se retrouver entre chrétiens. Cette joie nous la partageons, 
nous la vivons, elle est visible et dans nos cœurs. 

On oublie même la pluie, la gadoue, et les problèmes quotidiens. 

Le FRAT c’est aussi un grand moment de solidarité, de partage, et d’entraide. 

C’est un moment où on ose la rencontre en vérité et sans préjugé. 

Cette année le thème était : « porteur d’espérance », d’après l’évangile de St Marc : la 
guérison du paralysé. 

Nous avons tous chacun notre tour été porteurs et portés, c’est grâce à ce partage 
réciproque  que nous repartons transformés. 

C’était visible sur beaucoup de visages, cette grâce que nous avons reçue, c’est l’amour 
du CHRIST présent parmi nous. 

Une animatrice disait « j’ai redécouvert l’amour du CHRIST vivant  au milieu de nous » 

Chacun de nous jeunes comme adultes,  avons vécu un moment exceptionnel 

Et repartons  le cœur chaud ! Partager notre joie, notre  force, avec nos paroisses, nos 
aumôneries, nos familles. 

MERCI  SEIGNEUR POUR CE TEMPS DE GRÂCE ! 

Laurence Dubois, responsable diocésaine en aumônerie 

Le FRAT est un pèlerinage animé par les évêques d’Ile de 
France. Il rassemble les jeunes chrétiens de nos huit diocèses. 

Le FRAT est scindé depuis plus de 30 ans en deux temps : 

Le FRAT de Jambville s’adresse aux jeunes qui sont en aumô-
neries de collèges, ce qui correspond à la génération des 13-15 
ans (4e et 3e). Il se déroule une année sur deux à Jambville 

(Yvelines) , dans la propriété des Scouts et Guides de France.  
Le FRAT de Lourdes s’adresse, quant à lui, aux jeunes des lycées (15-17 ans). 
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Comme Maxence, que tous les enfants du 

monde sachent qu'il existe un amour plus 

beau que celui de leurs parents : le Tien 

Seigneur. Qu'ils trouvent auprès de toi la 

force, l'amour et le courage pour être des 

instruments de Paix. Cette première grande 

rencontre à leur initiative a lieu autour de 

ce sacrement tant attendu de la première 

communion ! Qu'elle les touche à jamais ! 

Ludivine et Laurent : parents de Maxence 

Comme je désirais ta venue ! 

Depuis que je suis tout petit 

J'apprends, avec mes parents mon frère, mes catéchistes, ta vie 

J'en profite pour leur dire un grand merci. 

Comme je désirais ta venue ! 

Aujourd'hui tu vis en moi 

Tu as fait de moi ta demeure 

Merci pour cette confiance Seigneur. 

Comme je désirais ta venue ! 

Tu fais partie de ma vie 

Tu es toujours près de moi 

Tu m'aides à chacun de mes pas. 

Enfin tu es venu ! 

Je veux te donner tout mon cœur 

Aide moi à être toujours digne de t'accueillir 

Tout au long de ma vie pour te servir 

Enfin tu es venu ! 

Maxence      

Maxence  et Bryan 
Coubron 11 mai 2013.  
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T radition et Honneur, accueillir La 
Sainte Famille de Nazaré, c’est 

 «être en  pèlerinage dans son foyer».  

A l'église Sainte Bernadette depuis le début 
des années 1970, la communauté portugaise 
des environs se joint aux paroissiens durant 
3 jours, pour fêter les apparitions de Notre 
Dame à Fatima, village du centre du Portugal. 

Après la procession des flambeaux et le chapelet, les familles s'inscrivaient 
pour avoir l'Honneur de recevoir chez eux Notre Dame et prier en famille 
autour d'elle. 

Face au vieillissement de la statue, une fidèle a offert de mettre à disposi-
tion sa "Sainte Famille de Nazaré", comme cela se fait depuis toujours 
dans son village du centre du Portugal. Celle-ci étant plus petite dans son 
présentoir en bois, elle est donc mieux transportable. 

Depuis chacun peut s'inscrire en mai, en octobre ou pendant l'année après 
la messe du dimanche et La recevoir gratuitement. Elle reste une semaine 
ou deux dans le foyer qui s'organise pour prier avec les voisins, les amis ou 
simplement sa famille. 

A chaque «messe anniversaire» des apparitions, La Sainte Famille de 
Nazaré est exposée à l'église du samedi soir au lundi soir, d'où elle part à 
nouveau, après la messe d'action de grâce, emmenée par la famille qui 
l'accueille. 

En mai 2013,  des intentions de prières ont été déposées aux pieds de Marie 
durant les 3 jours, permettant ainsi aux «pèlerins» de mieux prier les uns 
pour les autres. 

 

La prochaine fête sera 
les 12/13 et 14 octobre 
et les préparatifs sont, 
dès maintenant, ouverts 
à tous. 

 
Maria Pinto 

«Être en  pèlerinage dans son foyer» 
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FÊTE-DIEU à Ste BERNADETTE 
 

E 
nsemble, nous avons prié pour la Famille : époux, parents, 
enfants, grands parents, demandant au Seigneur, présent devant 

nous, de donner « le témoignage d’une vie ordinaire assumée dans 
l’amour, portée dans l’amour et fécondée par l’amour. » 
Puis rendez-vous à 17h00, pour un temps d’adoration en lien avec le  
St Père et toutes les paroisses du monde entier. 
 Nous étions conscients de vivre quelque chose d’important, nous 
participions à cette aura d’adoration qui enveloppait la terre et montait 
vers Dieu, tous en même temps, ceux qui comme nous avions la chance 
d’adorer à 17 h, mais aussi ceux qui s’étaient levés à 3h ou 5 h du matin à 
l’autre bout du monde. Douceur, Paix, joie profonde jusqu’à 18h00, (des 
paroissiens de St Pierre-St Paul et de Ste Bernadette rappelant les 
paroles du Pape François), et douceur des chants. 
Merci Seigneur de nous avoir permis cette « TRANSFUSION D’AMOUR » 

 

Extrait d’un texte écrit par Anne-Marie et Yvette 

La Fête-Dieu 

était autrefois 

l’occasion de  

grandes  

processions 
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Marches, Lisieux,  

Kermesse, Grandir Haïti,  

Dimanch0soleil, 

Et bien d’autres images 

de partages ! 
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L’objectif de la caméra de Bonnes Nouvelles n’a pas réussi à saisir tous les instants 

croustillants que tu nous a fais vivre toutes ces années. 

Pourtant, le dosage subtil de drôleries, de mimiques, tes anecdotes décapantes et ton 

humour inflexible sont un canal original et efficace de transmission du message 

d’Évangile. Là,  on comprend mieux avec l’exemple ! 

Mimer en pleine homélie un exploit de scoutisme, la traversée d’une rivière imaginaire, 

sur un pont de corde incertain (pont de singe) reste un grand moment. Nous avons tous 

chaviré… mais réussi le passage ! 

Siffler dans tes doigts pour faire le silence dans l’église est autrement plus efficace que le 

micro dans lequel s’époumone l’animatrice liturgique ! 

On retient aussi ta compassion, tes visites fidèles aux fêtes carillonnées à celle ou celui 

qui ne pouvait plus se déplacer. 

Par-delà ta stature imposante (si, si ! ) Il y a ta grande sensibilité, ton grand cœur. 

N’as-tu pas pleuré quand tu as perdu ta chienne Meïdi ? Que signifie pour toi le rosier 

« la Fée des neiges » planté au jardin ? 

Et cette humilité à t’agenouiller devant les enfants que tu bénis… 

Thomas, tu es comme un ami de toujours ! 

Alors, bonne route et que Dieu te garde !  

Ton petit B.N. 
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Amour Service et humilité 
Dans ce livre, le nouveau pape François nous offre 

sa vision de l'Église à travers une méditation spiri-

tuelle sur les défis et les enjeux de la vocation des 

évêques. 

Date de publication: 29 mars 2013 

Série: SPIRITUALITÉ 

 

143 pages ; format 22 x 14 cm ; 13 € 

« Cher Luc, mon ami, 

Alors puisque tu me le demandes, je vais te dire ce que c'est que le bonheur. 

Hier j'ai fait trois fois des convulsions, donc j'étais très triste et très fatigué et 

il n'y avait plus du tout de joie dans ma tête. [...] 

Mais Jean Noël est arrivé, il m'a vu comme j'étais 

sur le canapé et il s'est assis à côté de moi [...]. Il 

m'a appris un jeu qui est très difficile et amusant. Il 

faut chuchoter pour dire quelque chose à l'autre qui 

écoute et qui répond pareil [...] et on a chuchoté sur 

le canapé tous les deux. C'est comme des chatouil-

les très douces mais en même temps ça te parle et 

quand il est parti, j'avais du bonheur. Alors je vais 

te dire ce que c'est le bonheur. C'est d'avoir une 

visite quand on a le cœur triste [...]. Si tu veux, tu 

peux venir me voir samedi pour me rendre heureux. 

[...] Je t'embrasse, 

François » 

 

Voici un échange de lettres entre François et Luc. François a des convulsions à 

la suite d'une méningite, ce qui a affecté son intelligence et ses capacités 

motrices; Luc, son ami, est père de famille avec trois enfants.... 

Jean Vanier 

127 pages ; format 22 x 15 cm ; 19 € 
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Et si, historiquement, on prenait Jésus au 

sérieux. Que sait-on de lui ? Qui était-il 

vraiment : un prophète, un réformateur juif, le 

Messie attendu par Israël ? Pensait-il être le 

Fils de Dieu ? Pour quelles raisons a-t-il été 

exécuté et à l'instigation de qui, Romains ou 

autorités juives de Jérusalem ? 

Jean-Christian Petitfils tente ici "d'esquisser un 

portrait historique du Christ, de donner 

l'interprétation la plus plausible des évène-

ments en utilisant les outils de la science 

moderne". Un véritable défi que l'auteur relève 

à merveille, analysant le témoignage des 

évangiles et s'appuyant sur les dernières 

données archéologiques, exégétiques et 

scientifiques. Sans déborder sur le domaine de 

la foi, il se libère cependant dès l'abord des "a priori" rationalistes et scientistes. 

Jean-Christian Petitfils nous livre ainsi une biographie honnête et fouillée, 

captivante et des plus recommandables ! 

668 pages ; format 24 x 165 cm ; Fayard - 24 € 

La saga des Messagers de l'alliance 
 

Collégiens d’aujourd’hui, rien ne prédis-

posait Nicolas, Caroline et Frédéric à 

devenir les héros d'une aventure hors du 

commun...  
Des romans d'aventure pour découvrir la 

Bible ? C'est ce qui séduit d'emblée quand on 

découvre cette série, qui comptera en tout 5 

tomes. Amitié, rebondissements, suspense, 

avec ce qu'il faut de références à l'histoire et 

d'épisodes fantastiques. 

 

5 livres à lire dans l'ordre 

157 pages ; 

Format 21 x 15 cm ;  

À partir de 9 ans        15 € 

Le site internet : 

http://www.messagers-de-lalliance.fr/index.html 

JEUNE
SSE 
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(du 1er juillet au 31 août) 

 

St Pierre - St Paul, Jésus Adolescent de Franceville, 

N.-D. de Lourdes des Coudreaux, Ste Bernadette de Gagny, 

St Christophe de Coubron, St Nicolas de Vaujours 

et St Médard de Courtry : 
 

Un prêtre viendra donner main forte à nos paroisses du 1er juillet au 31 

août  : le Père Emile BATIONO, prêtre diocésain du diocèse de Kou-

dougou (Burkina Faso). Le Père Émile est déjà venu nous prêter main-

forte en août 2011. N’hésitez pas à l’inviter pour un repas ! 

 

« Je suis né le 7 avril 1965. Mes deux parents Jean 

Baptiste et Véronique vivent toujours, et cela est une 

chance pour moi ; ils furent catéchistes, actuelle-

ment à la retraite. 

Je suis l'aîné d'une famille de 13 enfants dont 8 sont 

toujours vivants. Ordonné prêtre le 7 juillet 1993, je 

suis actuellement curé d' une paroisse rurale : La 

paroisse Notre-Dame de L'Immaculée Conception de 

Sapouy (Diocèse de Koudougou, au Burkina Faso). 

La paroisse couvre une superficie de  5700 km2 avec une population de 

plus de 147 000 habitants, composée de musulmans, d'animistes et de 

15 600 catholiques. La paroisse en est encore à ses débuts (6 ans). 

Nous sommes 2 prêtres, une communauté de 4 religieuses et 13 caté-

chistes pour l'animer. 

Je vous remercie de m'accueillir à nouveau pour cet échange pastoral 

qui va certainement être source d'enrichissement de part et d'autre. » 

 

 Le Père Émile résidera au presbytère de Montfermeil. Il y assurera des 

permanences d’accueil. Durant tout l’été, il célèbrera au milieu de 

nous messes dominicales, baptêmes et obsèques. 

 Les Pères Thomas Binot, Laurent Gizard, Daniel Houry et Denis 

Tosser se succèderont durant tout l’été au presbytère de St Pierre - St 

Paul (voir le planning des permanences page 22). 
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Samedi 28 et 

Dimanche 29 septembre  

derrière l’église Ste Bernadette  

(190 allée de Montfermeil à Gagny) 

 

Organisée par : 

« SOLIDARITE BENGLADESH » 

 et « Les 4 VENTS » 

FETE DE LA SAINT MICHEL 

Kermesse des paroisses St Pierre - St Paul et Jésus Adolescent 

 

Samedi 28 septembre sur le terrain de la Chapelle 

Jésus Adolescent de Franceville de 10h à 18h : 

Brocante  vide-grenier 

Saucisses frites et Animations 

et Dimanche 29 septembre Salle paroissiale Jean-Paul II 

(2 rue Victor Hugo à Montfermeil) 

11h15 : Messe à l’Eglise St Pierre-St Paul 

13h : Déjeuner + Tombola 

 

Vous souhaitez participer au Vide-Grenier 

du samedi 28 septembre 2013 ? 
  

Inscrivez-vous dès que possible. Des formulaires d’inscriptions sont disponibles dans 

les paroisses St Pierre-St Paul et Jésus Adolescent, à la Graineterie Marsaux, au 

Stand du « Renouveau de Franceville » au Forum des associations de Montfermeil 

du 8 septembre, et sur Internet :  
 

Le prix des places pour 1 , 2 ou 3 mètres a été fixé à 7 € le mètre. 

Il faudra être muni : - de votre pièce d'identité ; 

     - du montant à régler en espèces ou par chèque à l'ordre  

    - du « Renouveau de Franceville » ;  

     - du descriptif des objets à vendre. 
 

Pour tous renseignements complémentaires : 

Graineterie Marsaux : 114 avenue Jean Jaurès 93370 Montfermeil - 01 43 30 43 09 
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INSCRIPTIONS DE RENTRÉE AU CATÉCHISME 
 

Pour toutes les paroisses (sauf Clichy-sous-Bois) : 

Inscription ou réinscription des enfants au catéchisme, 

au presbytère de St Pierre-St Paul de Montfermeil : 

 

Durant l’été : 

 Mercredi et vendredi, de 17h à 18h30, 

 Samedi de 10h à 12h 

 

A partir du lundi 2 septembre : 

 Aux heures d’accueil habituelles... 

PÈLERINAGE DE NOTRE-DAME DES ANGES 
 

Neuvaine de prière : 

 Du dimanche 8 au lundi 16 septembre : 

 Messe : tous les matins à 7h et à 10h  

(sauf les dimanches) 

 Prière mariale : tous les jours à 14h30  

(sauf les dimanches) 

 

Messe solennelle du Pèlerinage : 

 Dimanche 8 septembre à 16h à la Chapelle  

présidée par Mgr Delannoy, évêque de Saint-Denis-en-France. 
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Présence des prêtres de l’équipe FMPV du Plateau durant l’été : 
 

 Père Thomas :  01   07 juillet ;   

 18 31 juillet. 

 Père Laurent :  01 07 juillet ;   

 27 juillet  04 août ;   

 19 31 août. 

 Père Daniel :  01 30 août. 

 Père Denis :  01 21 juillet   

 

PERMANENCES D’ACCUEIL 
 

Les permanences d’accueil des prêtres se tiendront au presbytère de la 

paroisse Saint Pierre - Saint Paul (10 rue Grange à Montfermeil) : 
 

 Mardi, mercredi, jeudi et vendredi : de 17h à 18h30 

 Samedi : 10h à 12h 

TOUS LES DIMANCHES DE L’ÉTÉ 
AU PRESBYTÈRE 

ST PIERRE-ST PAUL 
 

Tous les dimanches de l’été,  

à partir de 12h30, venez déjeuner au 

presbytère : détente et rencontre… 

Inutile de s’inscrire : 

Vous venez avec quelque plat à partager 

et/ou du pain et/ou du fromages et/ou du 

dessert et/ou des boissons. 

Vous mettez tout cela au frigidaire situé 

dans le garage, à l’entrée du presbytère, en arrivant à la messe. On 

complètera ce qui manque. 
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HORAIRES DES MESSES 

 

Messes dominicales : 

(Horaires inchangés de l’année scolaire) 

 

 St Pierre-St Paul :   Dimanche 11h15 

 Jésus Adolescent :   Samedi 18h30 
 (N.B. : Pas de messe en rite extraordinaire durant l’été :   

 Reprise le dimanche 8 septembre) 

 Notre-Dame de Lourdes : Dimanche 9h30 

 Ste Bernadette :   Dimanche 11h15 

 St Christophe :    Samedi 18h30 

 St Nicolas :     Dimanche 9h45 

 St Médard :    Pas de messe en juillet et août.   
(N.B. : Reprise des messes le samedi 7 septembre) 

 

Messes de semaine : 

(Attention... Là, il y a du changement, surtout à St Pierre-St Paul !) 

 

 St Pierre-St Paul :  Mardi, mercredi, jeudi, vendredi 19h 

  et samedi 9h  
NB : Le vendredi, la messe sera suivie d’un temps d’adoration jusque 20h. 

 Jésus Adolescent :    Mardi 9h 

 St Christophe :   Mercredi 9h 

 Ste Bernadette :   Mercredi 18h30 

 Notre-Dame de Lourdes :  Jeudi 9h 

 St Nicolas :   Vendredi 9h 

 

 

OBSEQUES 

 

Appelez l’équipe Obsèques : 06 52 50 10 98 (sauf Clichy) 

 

Pour Clichy-sous-Bois, appelez la paroisse : 01 43 30 30 12 
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 St Pierre - St Paul et Saint Médard 01 43 30 42 83 
 Jésus Adolescent de Franceville   01 43 30 33 28 
 N. D. de Lourdes des Coudreaux   01 45 09 84 04 
 St Denis de Clichy-sous-Bois  01 43 30 30 12 
 St Christophe de Coubron  01 43 88 71 14 
 Ste Bernadette de Gagny  01 43 02 15 23 
 St Nicolas de Vaujours  01 48 60 65 77 

 

 Site des paroisses catholiques du Plateau : 

http://paroissesduplateau.free.fr 
 

 Site internet de Coubron :  
 http://paroissecoubron.free.fr  

 

 Site internet du diocèse de Saint-Denis-en-France : 
http://saint-denis.catholique.fr 

A CLICHY-SOUS-BOIS 
PERMANENCES   D’ACCUEIL 

Appeler le presbytère : 01 43 30 30 12 
 
Messes dominicales : 
(Horaires inchangés de l’année scolaire) 
 Notre-Dame des Anges : 9h 
 (sauf 14 et 21 juillet) 
 Jean XXIII : 10h30 
 
Messes de semaine : 
 Juillet/Août : mercredi et vendredi à 9h à N.-D. des Anges 


